

# CONVENTION UNIVERSELLE 2025

## Enseignement

### Thème

#### L'ATTACHEMENT À LA FOI CHRETIENNE AVEC JALOUSIE

##### Bien-fondé

Le thème de cet enseignement est basé sur cette déclaration de l'Homme de Dieu Nestor TOUKEA lors de la convention du septentrion à Yagoua en 2011 : « *C'est avec jalousie que ceux du monde font le mal pour exciter la colère de Dieu. Aussi, nous chrétiens, décidons d'aller de l'avant pour la Gloire de Dieu, et ceci avec jalousie.* ». Il ressort clairement de cette déclaration de l'homme de Dieu Nestor TOUKEA, que nous vivons dans un siècle de compétition entre les enfants de Dieu et les ouvriers du diable. L'ennemi cherche à démontrer que le bonheur et la réussite se trouvent plutôt dans le monde et non dans la maison de Dieu. De nos jours, plusieurs hésitent à croire à l'Evangile de Christ pour plusieurs raisons ; entre autres, la manière dont ceux qui se disent chrétiens servent Dieu et qui ne donne pas la soif aux non-croyants de devenir chrétiens. Pourtant, étant considérés comme le sel de la terre, les chrétiens doivent s'attacher à la foi chrétienne de manière à révolter ceux qui ne connaissent pas Dieu et les attirer à Christ.

**Attachement** : lien affectif profond et durable entre deux personnes ou vif intérêt qui lie fortement à quelque chose.

**Foi chrétienne** : Parole de Dieu centrée sur Jésus-Christ

**Jalousie** : Dans cet enseignement il ne s'agit pas de jalousie qui est motivée par la convoitise de la chose d'autrui, ou des rivalités entre les personnes. Mais il est question **d'une attention particulière à l'égard de quelqu'un ou à quelque chose que l'on craint de perdre**. C'est ce genre de jalousie que l'Apôtre Paul éprouvait en matière d'encadrement des âmes, selon ce qui est écrit dans **2 Corinthiens 11, 2-3** : « *Car je suis jaloux de vous d'une jalousie de Dieu, parce que je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge pure. Toutefois, de même que le serpent séduisit Eve par sa ruse, je crains que vos pensées*

*ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l'égard de Christ. »*

**S'attacher à la foi chrétienne avec jalouse** signifie être particulièrement attaché à Dieu et à sa Parole centrée sur Jésus-Christ ; c'est tout faire pour Dieu avec dévotion, ferveur et application ; et veiller pour garder cette foi jusqu'au bout.

## **COMMENT S'ATTACHER À LA FOI CHRETIENNE AVEC JALOUSIE**

Les chrétiens doivent s'attacher à Dieu avec jalouse plus que les hommes du monde qui s'attachent au diable avec jalouse ; et ceci doit de se concrétiser, entre autres, de la manière suivante :

### **1- La joie du salut et la fierté chrétienne**

C'est un bonheur d'être chrétien. Dieu nous a affranchis par Jésus-Christ afin que nous servions à la louange de sa Gloire. Quand Jésus-Christ t'affranchit, c'est pour que tu démontres aux hommes que tu es heureux et qu'il n'y a pas un autre affranchissement en dehors de Jésus. C'est dans ce sens que l'apôtre Paul déclare avec fierté : « ...*Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai regardées comme une perte, à cause de Christ. Et même, je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ...* » (**Philippiens 3, 7-8**).

Celui qui s'attache à la foi chrétienne avec jalouse doit manifester la joie du salut et la fierté chrétienne partout où il se trouve et en tout temps ; à l'exemple du roi David qui dansait devant Dieu de toute sa force, selon **2 Samuel 6, 14-22**. Ainsi, celui qui s'attache à la foi chrétienne avec jalouse donne le meilleur de lui-même pour la gloire de Dieu. Comme David, quand il pense aux bienfaits de Dieu dans sa vie, il se donne pleinement quand il faut faire la volonté de Dieu, et ceci sans craindre ou se laisser influencer par l'opinion publique.

### **2- L'amour pour l'œuvre ou le service de Dieu**

Dieu étant intimement lié à son œuvre, celui qui s'attache à Lui avec jalouse doit considérer l'œuvre ou le service de Dieu comme une charge personnelle, une priorité qui gagne son corps et son esprit. Notons que le service de Dieu ne se limite pas seulement au

service sacerdotal, mais s'étend à tout ce qu'on peut faire pour Dieu. Lisons **Jérémie 48, 10** : « *Maudit soit celui qui fait avec négligence l'œuvre de l'Eternel, Maudit soit celui qui éloigne son épée du carnage* » ! Le Seigneur nous a attirés dans sa maison afin que chacun de nous puisse contribuer d'une manière ou d'une autre à l'épanouissement de son œuvre. Ainsi, servir Dieu avec jalouse, c'est faire avec application et sans contrainte tout service pour Dieu. Quand on ne s'applique pas dans ce qu'on fait pour Dieu, c'est de la négligence et cela attire le malheur. Pourquoi ? Parce que Dieu étant jaloux de sa gloire, il nous évalue en comparant l'effort que nous donnons à nos activités profanes et comment nous faisons aussi son œuvre.

Celui qui sert Dieu avec jalouse n'éloigne pas son épée du carnage, c'est- à -dire que, pour tout ce qui concerne l'œuvre de Dieu, il donne son avis, il s'implique physiquement et/ou spirituellement. Le Seigneur renchérit dans **2 chroniques 29, 11** : « *Maintenant, mes fils, cessez d'être négligents ; car vous avez été choisis par l'Eternel pour vous tenir à son service devant lui, pour être ses serviteurs, et pour lui offrir des parfums* ».

Celui qui sert Dieu avec jalouse s'engage personnellement à faire le service de Dieu, à l'exemple du Seigneur Jésus-Christ dans **Hébreux 10, 5-7** « ...*Voici je viens, pour faire, O Dieu, ta volonté* ».

Celui qui sert Dieu avec jalouse ne mène pas une vie individualiste. Il est préoccupé par les sujets des humains, de ses frères, des assemblées, de l'œuvre de Dieu toute entière ; comme l'a fait Néhémie dans **Néhémie 1,1-4** : « *Paroles de Néhémie, fils de Hacalia. Au mois de Kislev, la vingtième année, comme j'étais à Suse, dans la capitale, Hanani, l'un de mes frères, et quelques hommes arrivèrent de Juda. Je les questionnai au sujet des juifs réchappés qui étaient restés de la captivité, et au sujet de Jérusalem. Ils me répondirent : ceux qui sont restés de la captivité sont là dans la province, au comble du malheur et de l'opprobre ; les murailles de Jérusalem sont en ruine, et ses portes sont consumées par le feu. Lorsque j'entendis ces choses, je m'assis, je pleurai, et je fus plusieurs jours dans la désolation...* »

### **3- Le bon témoignage**

#### **Lisons 1 Thessaloniciens 1, 2-10**

Dans ce passage, entre autres, l'apôtre Paul relate comment il a servi Dieu avec jalouse. Et il rend aussi témoignage des frères de Thessalonique qui se sont attachés à la foi chrétienne avec jalouse par l'œuvre de leur foi, le travail de leur charité et la fermeté de leur espérance en Jésus-Christ ; en sorte qu'ils sont devenus un modèle pour tous les croyants de la Macédoine et de l'Achaïe.

Quand quelqu'un s'attache à la foi chrétienne avec jalouse, le témoignage de sa vie encourage, fortifie, console et affermit les enfants de Dieu. Témoignage de l'homme de Dieu Nestor TOUKÉA : sa détermination et son zèle pour le service de Dieu jusqu'à la fin de sa vie sur terre.

### **4- La lutte contre le péché**

De même que les hommes sont ingénieux au mal (**Romains 1, 30**), le chrétien doit combattre et s'éloigner du péché avec jalouse.

#### Exemple de Joseph en Egypte

Malgré sa condition d'esclave qui pouvait le fragiliser devant la tentation, Joseph a **refusé fermement** de pécher avec la femme de Potiphar, à cause de son attachement à Dieu. C'est pourquoi il s'est exclamé en ces termes «... *Comment ferais-je un si grand mal te pécherais-je contre Dieu* » ? (**Genèse 39, 9**). Quand quelqu'un aime Dieu avec jalouse, face à la ruse de l'ennemi, même la plus aiguise ou subtile, le Seigneur par sa sagesse infiniment variée l'aidera à tenir ferme et ne pas succomber en tentation ; à l'exemple de Joseph qui a laissé son vêtement à la femme de Potiphar et s'est enfui dehors, alors que cette dernière était sûr d'avoir coincé Joseph (**Genèse 39, 11-12**).

#### Exemple de l'apôtre Paul

Lisons **1 Corinthiens 9, 27** : « *Mais je traite durement mon corps et je le tiens assujetti, de peur d'être moi-même rejeté, après avoir prêché aux autres* ».

## **LE PROFIT À S'ATTACHER A LA FOI CHRETIENNE AVEC JALOUSIE**

Lisons **1 Corinthiens 15, 58** : « *Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables, travaillant de mieux en mieux à l'œuvre du Seigneur, sachant que votre travail ne sera pas vain dans le Seigneur* ». Ainsi, Dieu rémunère, bénit et accorde sa grâce à tous ceux qui le servent ou s'attachent à Lui avec jalouse.

### **Exemple de Joseph en Egypte**

Le Seigneur voyant la jalouse et la fermeté de Joseph à résister face au péché, l'a élevé au rang de deuxième personnalité en Egypte tel que relaté dans **Genèse 39, 39-44** : « *Puisque Dieu t'a fait connaître toutes ces choses, il n'y a personne qui soit aussi intelligent et aussi sage que toi. Je t'établis sur ma maison, et tout mon peuple obéira à tes ordres. Le trône seul m'élèvera au-dessus de toi. Pharaon dit à Joseph : vois, je te donne le commandement de tout le pays d'Egypte. Pharaon ôta son anneau de la main, et le mit à la main de Joseph ; il le revêtit d'habits de fin lin, et lui mit un collier d'or au cou. Il le fit monter sur le char qui suivait le sien : et l'on criait devant lui : A genou ! C'est ainsi que Pharaon lui donna le commandement de tout le pays d'Egypte. Il dit encore à Joseph : je suis Pharaon ! Et sans toi personne ne lèvera la main ni le pied dans tout le pays d'Egypte* ».

### **Exemple du Seigneur Jésus-Christ**

Durant sa mission sur la terre, Jésus-Christ a servi Son Père avec jalouse. Et vers la fin de cette mission, il déclare solennellement : « *Je t'ai glorifié sur la terre, j'ai achevé l'œuvre que tu m'as donnée à faire. Et maintenant toi, Père, glorifie-moi auprès de toi-même de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fût* » (**Jean 17, 4-5**). Lisons aussi **Philippiens 2, 5-10** : « *Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix. C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute*

*langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père ».*

### **Exemple de l'apôtre Paul**

C'est avec joie et sans condition que l'apôtre Paul a laissé le judaïsme et tous ses avantages pour annoncer avec persuasion l'Evangile de Christ. A cause de cet amour de Paul pour le service de Dieu, le Seigneur lui a fait grâce par révélation, d'avoir la compréhension et l'explication profondes de l'Evangile de Christ. (**Ephésiens 3, 1-12**).

### **Le profit suprême : la vie éternelle**

La récompense suprême réservée à tous ceux qui s'attachent à la foi chrétienne avec jalouse est relatée dans **Apocalypse 7, 13-17** : « *Et l'un des vieillards prit la parole et me dit : ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où sont-ils venus ? Je lui dis : Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit : ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation ; ils ont lavé leurs robes ; et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau. C'est pour cela qu'ils sont devant le trône de Dieu, et le servent jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux ; ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, et le soleil ne les frappera point, ni aucune chaleur, car l'agneau qui est au milieu du trône les paitra et les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux.*

**EN DEFINITIVE**, nous référant aux exemples bibliques susmentionnés, attachons-nous à la foi chrétienne avec jalouse. Et le Dieu souverain qui ne fait acception de personne nous accordera aussi ses riches bénédictions et sa grâce sur tous les plans; l'œuvre de Dieu prospérera entre nos mains et les hommes trouveront de l'intérêt à laisser l'ambiance des milieux religieux pour venir adorer avec nous le Dieu Vivant et Vrai.